

PRECIO

En toda la isla
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Correo de ayer.

PRESIDENCIA DEL PODER EJECUTIVO DE LA REPÚBLICA. A LA NACION.

ESPAÑOLES :

El Gobierno, que el voto de las Cortes ha elegido, y que el asentimiento de la nación ha confirmado, se creería indigno del cargo que tiene, incapaz de la responsabilidad que asume, si ocultara la verdad, por amarga que la verdad fuese, con paliativos propios solo para pueblos aquejados de irremediable debilidad ó consumidos en oprobiosa impotencia.

Y la verdad es que los partidarios del régimen absoluto, alzados en armas, según sus proclamas, para derribar un rey extranjero, han persistido su tenaz rebeldía, después que la nación, proclamando la república, ha entrado en plena posesión de sí misma, y se ha apercibido á ejercer su soberanía, á la cual deben someterse todos los partidos.

En vano las ideas más varias tienen la libertad más amplia; en vano los comicios se abren al voto independiente de todos los ciudadanos; en vano el juicio legal próximo á pronunciarse asegura el gobierno á la mayoría de la nación; sabiendo los realistas que las generaciones educadas en las ideas del siglo, nunca se les entregaran de grado por la libertad y por el derecho, pretenden aherrojarlas á la fuerza por el hierro y el fuego.

Así destruyen las comunicaciones, rompen los telégrafos, talan los campos, gravan con tributos á los pueblos, incendian los archivos, roban como saltadores; inmolan seres inermes é indefensos, fusilan á los héroes rendidos al golpe de sus gentes, y entre el humo de sus incendios responden al establecimiento de una república de reconciliación y de paz con el horrible espectáculo de una restauración de guerra y de venganza.

Hora es ya de que el pueblo español correspondiendo con maduro juicio el inmenso daño, se resuelva á aplicarle con su tradicional heroísmo enérgico remedio. La guerra santa de la libertad debe responder á la guerra bárbara de la tiranía. El gobierno, á pesar de la grave situación que atraviesa, no descansa para conjurar los peligros del orden público, para restablecer la disciplina del ejército para armar los voluntarios de la república. Los soldados de Cataluña están ya en movimiento persiguiendo los enemigos de la libertad. El valerosísimo y disciplinado ejército del Norte sella con su sangre en combates heroicos su lealtad á la república. Las tropas de Valencia no se dan punto de reposo. Las facciones de Andalucía van desalentadas y rendidas á la formidable persecución que por todas partes sufren. Y doquier se ha levantado la rebelión leve en las demás provincias, la han combatido y la han aniquilado de consuno el pueblo y el ejército.

Apreciando esta nobilísima conducta el gobierno trabaja sin descanso para reunir el mayor número de medios y de fuerzas. Los recursos votados por las Cortes para contribuir al armamento nacional se aplican con toda la rapidez que las leyes con-

sienten. Las ventajas dadas al ejército por las últimas reformas se realizan con todo el celo y toda la prontitud que consiente la penuria del Tesoro. Los batallones de francos, cuyo reglamento se publica, brotan con toda la presteza que consiente su nueva formación. Las autoridades militares y civiles de las provincias más castigadas hánse penetrado por completo de hallarse en guerra abierta, y se han resuelto á sostener la guerra sin descanso y sin misericordia.

Pero en los gobiernos republicanos se necesita el concurso de todos sin excepción, si ha de regirse la sociedad por sí misma. Cada ciudadano debe saber que defendiendo la república defiende su dignidad moral y sus derechos imprescriptibles. El partido liberal debe recordar que esa libertad tan preciada, esa libertad por la cual tantos sacrificios ha hecho, está indisolublemente unida á la forma republicana. Que no se perdone, como no se perdonó en la guerra civil, medio alguno de combate. Que las milicias ciudadanas se movilicen. Que los cuerpos francos se armen. Que los ciudadanos armados mantengan la paz pública, el hogar, la propiedad, á fin de disponer de los soldados para caer con fuerza y vigor sobre las facciones. Solo así podremos demostrar que merecemos la libertad reservada á los pueblos capaces de redimirse y salvarse por sí mismos. Solo así con esfuerzos heroicos, podremos salvar la república, y con la república la libertad y la patria.

Madrid veinte y cinco de marzo de mil ochocientos setenta y tres.—El presidente del gobierno de la república, Estanislao Figueras.—El ministro de Estado, Emilio Castelar.—El ministro de Gracia y Justicia, Nicolás Salmerón.—El ministro de la Guerra, Juan Acosta.—El ministro de la Gobernación, Francisco Pi y Margall.—El ministro de Hacienda, Juan Tutau.—El ministro de Marina, Jacobo Oreyro.—El ministro de Fomento, Eduardo Chao.—El ministro de Ultramar, José Cristóbal Sorní.

Copiamos de «El Isleño»

MADRID 28 DE MARZO.

Las noticias de hoy son favorables al gobierno. Dícese que tanto la reorganización militar como el arreglo de algunas cuestiones que traían dividido al gobierno adelantan en una vía favorable; que el general Contreras, convencido de que ni en Cataluña ni en Madrid es aprobada su conducta, ha decidido por fin presentar su dimisión, que le será aceptada, siendo nombrado para reemplazarle el general Vellarde.

El gobierno ha determinado en los últimos Consejos de ministros, en vista de la escasez de militares de alta graduación que se hayan significado por sus opiniones republicanas, escoger para los nombramientos de autoridades á aquellos que no se han distinguido en ningún partido político ni han tomado parte en pronunciamientos.

Aunque sigue asegurándose que la cuestión de los artilleros está arreglada y que facilita este arreglo la determinación del general Hidalgo de no aceptar el mando de las islas Canarias que se le ha conferido, por lo cual quedará de cuartel en Madrid, tengo para mí que el mayor número de los gefes y oficiales de artillería no pedirán volver á sus

antiguos puestos, prefiriendo quedarse en la situación en que hoy se encuentran. Los gefes y oficiales que son ricos por su casa no muestran ninguna impaciencia por volver al servicio activo, y los que no tenían más recursos que su espada, han sido colocados en administraciones y cargos de casas particulares para que puedan vivir mientras estén alejados del servicio. Además se ha formado por suscripción voluntaria un fondo que ya asciende á algunos miles de duros para proporcionar recursos á los que carezcan de ellos. Con tales elementos, no es fácil que la necesidad obligue á los gefes y oficiales de artillería á aceptar las proposiciones que les haga el gobierno, si no están conformes á lo que ellos desean, es decir, á que el cuerpo vuelva á quedar organizado como lo estaba antes de la reforma del general Córdova.

Un acuerdo importante ha tomado el Consejo de ministros que evita la cuestión de las facultades atribuidas ó negadas á la comisión permanente de la Asamblea para aceptar las dimisiones de los ministros y nombrar á quienes hayan de reemplazarles. Este acuerdo consiste en que si por acaso ocurre alguna disidencia que obligue á algún ministro á salir del gabinete, se encargue interinamente de su departamento otro ministro, de modo que al reunirse las Cortes Constituyentes se presenten á ellas á dar cuenta de sus actos durante el interregno parlamentario los actuales ministros ó los que de ellos no hayan dimitido el cargo.

También parece que se trató en el Consejo de ministros de la convocatoria para las elecciones, que han de hacerse el 10 de mayo. Hoy dicen algunos periódicos que mañana apareciera en la Gaceta dicha convocatoria; pero tengo motivo para dudarlo.

Empieza á hablarse de un proyecto de constitución federal que está redactando el señor Pi y Margall, y que en el último caso no es más que un proyecto de descentralización política y administrativa.

Este proyecto constitucional dará su programa á los federales templados, que se asustan del sistema de independencia de las provincias, defendido por «El Estado Catalán». Como el partido republicano no ha fijado bien la organización federalista que habría de darse á España el día del triunfo, hoy no cuentan las personas sensatas del mismo un plan político que oponer á las exageraciones de los que quieren romper los lazos de la unidad nacional. Al señor Pi, por considerarle como el más organizador y dogmático de los apóstoles de la república, se le ha encargado de redacción del símbolo de la federal.

Entre los republicanos de Madrid existe alguna disidencia á causa de haberse formado un centro electoral, que por autoridad propia empieza á tomar algunas determinaciones para la próxima campaña electoral. El comité de Madrid protesta contra este centro, queriendo que las provincias elijan libremente sus candidatos, lo cual sucederá sin duda por muchos centros que en Madrid quieran formarse.

Anoche hubo alguna alarma en los barrios del Sur, porque habiendo pasado por cerca de Vallecas varios vaqueros y aficionados á toros que iban á ver algunos de estos, el alcalde de Vallecas dió parte de haberse presentado una partida carlista, y algunos.

republicanos tomaron espontáneamente las armas para salir á perseguirla.

Confírmase la noticia de que don Carlos de Borbon se encuentra en Ginebra y aumenta sus medidas el gobierno francés, para que las partidas no encuentren en la vecina república asilo seguro cuando les convenga.

«Ultima hora.—Ha corrido esta tarde el rumor de que en el Consejo de hoy quedará acordado el relevo del general Contreras y el nombramiento del general Moriones para sustituirle. La noticia ha causado profundo desagrado entre los federales ardientes, cuyos periódicos pondrán esta noche el grito en el cielo, para impedir «esta gran traicion».—P.

NOTICIAS CARLISTAS.

La «Gaceta publica las siguientes noticias relativas al movimiento carlista:

Cataluña.—En la madrugada de ayer fué atacado el castillo de Hostalrich por una faccion carlista, cuya fuerza y cabecilla no pudo averiguarse á causa de la hora, siendo rechazado el enemigo por el destacamento que guarnece dicho punto. Practicado un reconocimiento tan luego como amaneció, solo se encontraron algunas municiones. Ignóranse las bajas que se hayan causado á la faccion; mas por nuestra parte hemos tenido un muerto.

Provincias Vascongadas.—Los carlistas atacaron al tren expres cerca de Legaspi, resultando, segun se asegura por referencia, dos soldados heridos y dos carlistas tambien heridos.

La columna Castañon alcanzó ayer en las ventas de Arraiz á la avanzada de la partida que manda el cura de Guerindain, haciéndole 1 muerto y 8 prisioneros, y cogiendo varias armas y efectos.

Castilla la Vieja.—Una columna alcanzó en el pueblo de Proaza (Oviedo) á la faccion Santa Cruz, batiéndola y dispersándola completamente, y haciéndole dos muertos, varios heridos y dos prisioneros con armas.

Vascongadas y Navarra.—El brigadier Villapardierna con las fuerzas de su mando avistó en Arroz á la retaguardia de las facciones Dorregaray y Ollo, cañoneándolas en cuanto lo permitió la distancia, pues huyeron precipitadamente sobre Montejura.

Es extraño que, si en efecto han salido tropas de Barcelona en persecucion de los carlistas, no hayan tenido las operaciones resultado alguno.

Tampoco «El Imparcial», tan diligente por lo comun, da hoy noticias de verdadero interés. Lo único que leemos en dicho colega, tomado de «La Correspondencia», es que, teniendo noticia el gobernador de Albacete que la partida carlista de Roche se proponia atacar ayer mañana el tren número 32, dispuso que lo escoltaran 18 guardias civiles al mando de un comandante, aprovechando la circunstancia de haber llegado á dicha capital 70 soldados del regimiento de Zamora.

Parece que el cabecilla Galcerán murió en el encuentro habido el 24 de este mes cerca de Torrelló (Cataluña) con la fuerza que manda el Chic de las Barraquetas.

En «La Iberia» leemos ademas que el cabecilla carlista Víctor Valenciaga, de oficio albañil, natural de Viniegra de Abajo, despues de haberse acogido á indulto ha vuelto á dedicarse á sus antiguas correrías, presentándose con una partida capitaneada por el mismo de 38 á 42 hombres, la mayor parte encausados, y va cometiendo bastantes exacciones.

El general Contreras ha salido ayer de Barcelona para emprender las operaciones contra los carlistas.

Mas vale así, y que tengamos pronto noticia de los resultados que alcance.

En la Gaceta del 26 se publica el manifiesto dirigido á los españoles por el Poder ejecutivo. Este manifiesto es principalmente un llamamiento para acabar con la insurreccion carlista que causa alarma al gobierno no por lo que es hoy dia sino por lo que puede llegar á ser.

El viaje de Cabrera á París; la ida de Dorregaray y de otros jefes de partidas á Francia y el anuncio de que Carasa y otros antiguos jefes del carlismo van á entrar en España para ponerse al frente de la insurreccion, son indicios de que los absolutistas proyectan algo mas serio que lo hecho hasta ahora, y sin duda el gobierno debe saber algo que no ha trascendido al público cuando se apresura á hacer en la Gaceta un llamamiento á todos los liberales para acabar con las facciones y cuando dicta las disposiciones necesarias para organizar inmediatamente los ochenta batallones de cuerpos francos.

BARCELONA 28 DE MARZO.

En una carta de Zaragoza hemos leído que el dia 25 del actual, á eso de las siete de la tarde, se oian dentro de la poblacion de Villafranca (Navarra), gritos de «viva la República», «viva Carlos VII»; que se disparaban tiros y se veian correr hombres con armas.

La misma carta dice que al pasar el dia 23 el tren de Zaragoza por la estacion de Villafranca, habia en los andenes unas 350 ó 400 personas con palos y banderas dando vivas á Carlos, y que abrieron algunos coches, como para obligar á los viajeros á que tomasen parte en la manifestacion.

Barcelona 29 de marzo.

El alcalde señor Buxó ha dirigido el siguiente telegrama al señor Figueras.

«Al Excmo. señor Presidente del Poder ejecutivo.—Reunidos Comandantes Milicia Ciudadana de Barcelona, le suplican disponga salgan todas las tropas á combatir carlistas, respondiendo del orden y ofreciéndose á dar el servicio de la plaza.—El Alcalde 1.º Popular, Narciso Buxó.»

Ayer y hoy han corrido con bastante insistencia rumores de haber entrado los carlistas en la importante villa de Berga. Esto es muy posible, aunque el rumor necesita confirmacion, puesto que aquella villa no tenia ninguna condicion de defensa. La fortificacion interior consistia en dos puentes de vigas aspilleros á lo largo de la calle Mayor y en un parapeto de la misma clase construido en el balcón de las Casas Consistoriales. Berga tiene cuatro puertas que se habian arreglado para poderlas cerrar y defender contra un golpe de mano, que no podian resistir un ataque en regla por fuerzas numerosas.

Sin embargo, aquella villa tiene un castillo que, si bien dominado por las alturas que miran al Norte, puede resistir bastante tiempo los efectos de las pequeñas piezas de artillería que llevan los carlistas, y dominando la poblacion, hay el convento de San Francisco, aislado y de bastante solidez, capaz de resistirse tambien por algunos dias aun cuando se emplee contra dicho edificio el célebre cañon de Ripoll.

Dice la «Crónica:»

«El señor jefe de orden público, don Juan Castellá, auxiliado del inspector don José Abarca y Sanchez, capturó ayer mañana, á bordo del vapor «Mallorca», á dos individuos de procedencia carlista, uno de los cuales es título de Francia, y ambos con significacion importante, segun la documentacion que les ha sido detenida. Créese que venian á ponerse de acuerdo con la junta carlista de esta capital. Han sido entregados á los tribunales.»

Segun la «Imprenta,» uno de los detenidos se

llama Manuel Blanco y el otro resultó ser el vizconde de Bonald, de nacionalidad francesa, cuyo retrato-figura entre los gefes carlistas que componen el estado mayor de Savalls, en las fotografias que se ven en los estantes de varias librerías y en los kioscos de esta ciudad.

De Cervera escriben á la «Independencia» con fecha 28 de marzo.

«Ayer, y durante todo el dia tuvimos los carlistas en número de unos mil capitaneados por Vallés, Camats y Manco de Rocamalla á unos cuatro kilómetros de esta hacienda diferentes movimientos y trasladándose de San Antoli á Briansó, de este pueblo als Condals, y de este á Hostalets, pasando á pernoctar en Olujas que dista de esta unos tres kilómetros.»

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

Madrid miércoles 26 de marzo.

El «Imparcial» anuncia la abdicacion de don Carlos á favor de su hijo quedando de regente su hermano don Alfonso. Añade que corren rumores de haberse verificado la reconciliacion con Cabrera, quien parece se pondrá al frente de los carlistas.

París miércoles 26 de marzo.

La comision de prorogacion de la Asamblea propondrá que las vacaciones principien el 5 de abril y terminen el 29 de mayo.

Madrid juéves 27 de marzo.

El «Imparcial» reconoce que ha cesado la crisis habiendo cedido el general Acosta, y anuncia que mañana ó pasado mañana se publicará la convocatoria de las elecciones para las Constituyentes.

El mismo periódico dice que cunde entre los conservadores la idea del retraimiento, y menciona el rumor de que muchos republicanos andaluces harán declaraciones en sentido unitario.

París, jueves, 27 de marzo.

El gobierno ha establecido en los límites accesibles y á la entrada de todos los desfiladeros de los Pirineos compañías móviles de infantería y caballería que incesantemente recorren el país y detienen á todos los hombres y bultos sospechosos.

Montevideo 1.º de marzo.

José Elauri ha sido elegido presidente de la república.

Madrid, viernes, 28 de marzo.

Se indica al señor Martra, director de la «Igualdad,» para plenipotenciario en Bélgica.

Segun el «Imparcial,» en el caso de que algun ministro dimitiera, los demás recogeria su cartera y no se daría entrada en el gobierno á nuevos individuos.

Dice el mismo periódico que se ha suspendido el nombramiento del nuevo capitán general de Cataluña.

Madrid, juéves, 27 de Marzo.

Por el próximo correo se remitirán á Puerto-Rico las instrucciones para plantear la ley de abolicion de la esclavitud.

Se trabaja activamente para dar mayor impulso al ferro-carril de Gerona á Francia si no siguen aumentando las partidas carlistas.

La faccion Arraiz ha sido derrotada por la columna de Castañon.

Dícese que D. Carlos no quiere dirigir manifiesto alguno á los españoles hasta firmarlo en territorio español.

Marsella, viernes, 28, de marzo.

Ha sido desechada por 458 votos la proposicion de M. Rouvier para sustraer á los periódicos de los efectos del estado de sitio. Por igual número de votos ha sido aprobada una proposicion de Monseñor Dupanloup para que se agreguen los curas párrocos á las juntas de beneficencia.

Se ha formado causa á la «Gazette du Midi» con motivo de la suscripcion carlista que abrió en sus columnas.

Puerto Said 27.—El vapor italiano «India» ha encallado en el canal de Suez. Todos los vapores que querian pasar por el canal están detenidos en Puerto Said ó en Suez.

Madrid viernes 28 de marzo.

Se cree que la enérgica política propuesta por el señor Castelar prevalecerá en el ministerio.

Los carlistas hicieron una descarga al tren del Norte en el kilómetro 557, obligándole á retroceder.

El general Lagunero ha marchado á Pamplona.

Vaga por la provincia de Albacete una partida de 420 carlistas. Cucala en la provincia de Castellon tiene 200.

«La Igualdad» niega las probabilidades de crisis.

Ha llegado á Vigo el vapor «Mendez Nuñez» que trae el correo de la Habana.

La Iberia publica un misterioso suelto diciendo que ha recibido una noticia que le ha producido vivísima sensacion. Dice que acaso de ser cierta conmoverá al país abriendo un doloroso período en la historia de España. Este suelto es objeto de muchos comentarios en los círculos políticos.

Se ha desistido del relevo del general Contreras.

Dice el «Imparcial» que segun parece, algunos emisarios carlistas han llegado á Berlin con objeto de obtener recursos para sostener la campaña.

«La Epoca» confirma el proyecto de doña Isabel de ir á Roma á pedir al Papa que confirme á los infantes, pero que nada hay resuelto todavía respecto á la época del viaje. Publica tambien un telegrama de la Habana, sin fecha, anunciando que ha habido numerosos incendios de ingenios en Cuba y Puerto-Rico. Los cambios estaban á 27 y el oro á 25. La desconfianza aumentaba y será mayor sino se envian inmediatamente refuerzos. Hácianse activísimos trabajos para desunir á los españoles. Reinaba en Cuba la tranquilidad material.

Madrid viernes 28 de Marzo.

«La Correspondencia» desmiente absolutamente que ningun funcionario del ferro-carril del Norte haya firmado con los carlistas convenio alguno para la circulacion de trenes.

El general Primo de Rivera sale esta noche para Puerto-Rico, y el general Pieltain ha salido hoy para Cuba.

El general Serrano ha conferenciado hoy con el general Acosta.

Nueva-York 27 de marzo.—Las noticias de Puerto-Rico anuncian que la poblacion ha recibido con aprobacion la ley de Abolicion de la esclavitud. Los propietarios la consideran favorablemente.

NOTICIAS DE CUBA.

De «La Quincena» de la Habana:

REVISTA POLÍTICA QUINCENAL.

El cambio que han sufrido las instituciones en nuestra patria, tenia forzosamente que reflejarse en este país, tan agitado moral y materialmente desde hace bastante tiempo.

La continúa propaganda que los periódicos políticos de esta capital easi en su totalidad, han venido haciendo uno y otro dia, en contra de los partidos más liberales, y en contra principalmente de los hombres que figuran en la primera fila de las huestes republicanas; así como las predicaciones que nos traian los diarios madrileños de algunas entidades turbulentas de este partido, habian hecho concebir temores á la generalidad de los habitantes de esta Antilla, que creian ver comprometidos sus intereses por una política de aventuras.

Los hombres pensadores no abrigaban temor de ninguna clase, porque demasiado saben que no hay

español alguno, cualquiera que sea el bando en que milita, que pueda ser capaz de comprometer la honra y la integridad de la patria. Pero nuestro pueblo es impresionable, y cansado como está de sufrir los perjuicios que ha traido consigo la prolongada lucha que provocaron unos cuantos descontentos y ambiciosos, nada tiene de particular que viva receloso.

De aquí, que la primera noticia de haberse establecido la república en España, se recibiese con estupor profundo; estupor que se tradujo en la paralización completa de las operaciones mercantiles, en la clausura de las principales casas de cambio de moneda y en los elevadísimos precios que tomaron los giros sobre las plazas europeas.

Pero hizo oír su voz el nuevo ministerio; el cable submarino trasmitió el programa de una política mesurada, en alto grado patriótica y prudente, y desde entónces la confianza fué renaciendo, y la gran mayoría del país se ha puesto de parte de los ilustres patricios que hoy rigen los destinos de la nacion.

Una prueba de las simpatías, que á despecho de algunos, ha despertado el nuevo orden de cosas, es que los periódicos, que sin reticencia, se han declarado partidarios de la forma republicana, han visto crecer por instantes sus listas de suscripcion; notándose este síntoma, muy principalmente, en el popular y festivo «Juan Palomo», cuyo último número ha sido buscado con avidez por el público.

Empieza este á creer que la entrada del partido republicano en las esferas del gobierno, puede ser favorable á la paz de esta rica y preciada porcion de tierra española.

Juzgan los que ven las cosas sin pasion, y desprovistos de interesadas miras de partido, que si el ministerio sabe sacar fruto de las circunstancias en que se halla colocado respecto á los Estados- Unidos, y consigue interesar en su favor al gabinete de Washington, para que cese en aquel país todo apoyo á los insurrectos y se impidan los manejos del filibusterismo, la insurreccion muere por completo.

No es una mera suposicion nuestra; es cosa que está en la conciencia de todos, que con algo más de buena fé en los Estados- Unidos para aplicar las leyes de neutralidad, la insurreccion no hubiera podido vivir tanto tiempo.

Sóbrales talento á los hombres que forman el poder ejecutivo para comprenderlo así, y para comprender tambien que se cubriría de gloria el partido que contribuyese con su política á la pacificacion completa de Cuba.

No será, por lo tanto, mucho esperar, que se crea fácil algun suceso favorable en ese sentido.

Si esta revista ha de servir para que nuestros amigos de la Península comprendan el verdadero estado de la opinion pública en estas apartadas regiones, preciso será que les demos cuenta de la actitud en que se han colocado los periódicos diarios, despues de la caida de la última dinastía.

El «Diario de Marina», el más importante de todos, no puede ocultar su hostilidad al nuevo gobierno, aunque procura distraerla con protestas de patriotismo, union, imparcialidad y deseo de que en este país no haya política, ni luchas de partido. Todos los dias esgrime sus afiladas armas al comentar los despachos telegáficos, cuyas palabra tortura para torcer su verdadero sentido y sacar peregrinas consecuencias, que han de mantener viva la desconfianza.

«La Voz de Cuba», aunque distante de las ideas republicanas, se ha colocado en una actitud muy patriótica, aceptando la república como hecho consumado, y prestando su apoyo al Gobierno, que es

el gobierno de la nacion que nos cobija con su gloriosa bandera.

«La Europa», periódico que cuenta poco tiempo de existencia, y que desde sus primeros pasos en el estadio de la prensa ha demostrado tendencias liberales, comprende tambien que el verdadero patriotismo aconseja estar al lado del Gobierno, sea cual fuere, que rijan los destinos de la patria, y se manifiesta benévolo con el poder nacido en el seno de la asamblea nacional.

«La Constancia», de quien podia temerse que entrara en el terreno de la oposicion, por sus ideas retrógradas, ha dado pruebas de gran cordura, declarando que es periódico republicano, desde que hay república en España, porque aquí no podemos ser más que lo que sea la madre patria.

«El Tribuno» ha entrado en el palenque con la visera levantada y proclamando en alta voz su amor á la república.

Esta es la faz de la prensa de la Habana en estos últimos dias.

El establecimiento de la república ningun aliento ha llevado á la insurreccion, como muchos creian.

Las partidas merodeadoras no han intentado ningun movimiento que demuestre vitalidad, ni han dado señates de que haya podido renacer en ellas la esperanza.

Sus hazañas todas se reducen á cortar los hilos telegráficos, inutilizando algunas veces largos trayectos de línea, que son repuestos muy pronto por los empleados que tienen á su cargo tan importante servicio.

Incendio.—A las tres y media de la tarde del dia 17 febrero se declaró un voraz incendio en el almacén de víveres que en la calle de Ena tienen los señores Comas y compañía, y que está contiguo á la casa del conde de Santovenia, ocupada por la Administracion Central de Aduanas, que tambien se vió amenazada. El fuego quedó sofocado por la noche. Son muy considerables las pérdidas sufridas por los dueños del establecimiento.

Trabajos de los voluntarios.—La sexta compañía de Voluntarios rifleros de Sanct Spiritus ha prestado un nuevo servicio al país.

El fuerte de San Ambrosio es la obra que hace poco emprendió y que se encuentra ya terminada con la mayor solidez y la cual será un baluarte más que contará la jurisdiccion para proteger los intereses adquiridos por el labrador á fuerza de trabajo, y que inspirará mas confianza para la reconstruccion, tan avanzada ya en aquel distrito.

Cubanos voluntarios.—Dirigiéndose el «Eco» de Sancti Spiritus, á los que con Mr. Fish, aseguran con más intencion que conocimiento de causa, que en los cuerpos de voluntarios de esta isla figuran únicamente peninsulares; les dice que solo en el batallon de Rifleros de aquella ciudad de 740 voluntarios, 584 son hijos del país y lo 156 restantes de la Península. La elocuencia de estos guarismos vale más que un largo discurso.

El 28 de febrero á última hora se cotiza el oro español de 22 1/2 á 23 por 100 premio, á cuyo tipo queda el mercado muy firme; se han hecho un buen número de operaciones en cambios á los tipos siguientes: en L de 41 1/2 á 42 por 100 P., en francos de 24 á 25 por 100 P. en currency de 10 3/4 á 12 por 100 P. por largo y de 14 1/2 á 15 1/2 por 100 P. por corto; en oro de 28 á 28 1/2 por 100 P. el largo y de 31 á 32 por 100 P. el corte. Al cerrar el mercado se nota bastante animacion y los tipos de alza.

Crónica Local.

Goleta.--Anteayer por la noche fondeó en nuestro puerto procedente del de Palma la goleta española de guerra nombrada «Prosperidad» de 80 caballos y 68 plazas al mando del teniente de Navío de primera clase don Ricardo Pavía.

Prisioneros.--Con destino á Cádiz fueron embarcados en la mañana de ayer á bordo de la goleta de guerra «Prosperidad» todos los prisioneros carlistas que se hallaban en la Mola.

Distincion.--Tuvimos el gusto de ver las nuevas gorras encarnadas que con las iniciales P. M. debe ser el distintivo de todos los serenos, dependientes y nuncios de nuestro municipio. Aplaudimos dicha medida, pues tal vez era el único punto donde los encargados de vigilar por el orden no llevasen distincion alguna.

Listas electorales.--Últimadas estas conforme previene el artículo treinta de la ley electoral vijente segun un anuncio inserto en el dia de ayer por nuestro alcalde, quedaban espuestas al público por espacio de quince dias en el pórtico de la Casa Consistorial para los efectos consiguientes.

Sin embargo de ser ayer el dia PRIMERO de abril, no se vieron estas espuestas al público, y bueladas varias personas que por interés ó curiosidad iban á examinarlas.

Dados los importantísimos intereses que en general tenemos los Menorquines ligados con nuestras preciosas Antillas de Ultramar. creemos, que nuestros lectores verán con gusto las noticias que copiamos de la «Quincena» revista general de noticias políticas y comerciales de la Isla de Cuba para Ultramar, que se publica en la Habana, ofreciendo para mañana insertar íntegra la revista quincenal de la Campaña y varias otras noticias.

A los señores Renter y compañía de la Habana debemos la fineza del periódico «La Quincena» de la cual hemos copiado las noticias arriba estampadas. Dámoles pues las mas sinceras gracias por su atencion; y fundados en sus buenos ofrecimientos ofrecemos á nuestros abonados tenerlos periódicamente al corriente de las noticias que contenga el mencionado periódico quincenal.

Durante el mes de Marzo próximo fenecido han sido degollados en el matadero público de esta ciudad los reses siguientes:

14 Bueyes.—11 Vacas.—29 Terneros.—10 Terneras.—1 Cabra.—139 corderos y 72 cérdos.

CAPITANÍA GENERAL DE LAS BALEARES.

E. S.—El E. S. Secretario General del Ministerio de la Guerra me dice:—E. S.—El Señor Ministro de la Guerra dice hoy al Inspector General de Carabineros lo siguiente:

Conformándose el Gobierno de la República con lo propuesto por V. E. en el oficio que dirigió á este Ministerio con fecha 4 del actual, ha tenido por conveniente disponer, que el Instituto de su cargo se denomine desde esta fecha Cuerpo de Carabineros, determinándose al propio tiempo que el Boton del uniforme y la cifra que en la actualidad usa el mismo Cuerpo en los roses, sean substituidos por los que se figuran en el diseño de tamaño natural que se acompaña al indicado oficio.

De orden del Gobierno de la República comunicada por dicho señor Ministro lo traslado á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.—

Dios guarde á V. E. muchos años.

Madrid 14 de Marzo de 1873.—El Secretario General,—Carlos García Tasara.—Lo que se comunica á los Gobernadores Militares de estas Islas con igual objeto.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Palma 31 de Marzo 1873.

El Brigadier segundo Cabo,—Villavicencio.—E. S. Brigadier Gobernador de Menorca.

Mahon 1.º de Abril de 1873.—Dése en la orden de la plaza de este dia para el debido conocimiento.—El Brigadier Gobernador,—Joaquin de Souza.—

Es copia. El Teniente Coronel Comandante, Ramon Jimeno.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Francisco de Paula, fundador.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion, en la iglesia de San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Buques entrados el 31.

De Suanca en 36 dias Corbeta Rusa DIMA de 330 tons. capitan Mr. Calin con 13 trips. y carbon.

De Palma en 17 horas Goleta de guerra española PROSPERIDAD de 2 cañones 80 caballos y 68 plazas al mando del Teniente de Navío de 1.ª clase D. Ricardo Pavía.

Buques despachados el 1.º de abril.

De Barcelona en 4 dias Palandra ANTONIETA de 40 tons. patron José Ortega con 5 trips. y varios efectos.

De Palma en 1 dia vapor-correo MAHONES de 164 tons. cap. D. Juan Thomás con 17 trips 5 pas. varios efectos y la correspondencia.

Buques despachados el 1.º

Para la mar goleta de guerra PROSPERIDAD conduciendo prisioneros carlistas.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados. Max. Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilis.
1	759.5	17.8 13.3	88	5	4	SO. floj.	1

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 43 m.—Pónese á las 6 h. 25 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 h. 40 m. de la M.—Pónese á las 11 h. 28 m. de la N.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber que el dia 14 de Abril próximo y hora de las 11 de la mañana se venderán en pública subasta simultáneamente en este Juzgado y en el municipal de Alayor con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallarán de manifiesto en los mismos las fincas siguientes:

Una casa núm. 1 situada en Alayor calle de S. Pedro justipreciada en 2350 pesetas y arrendada en 80 pesetas anuales.

Una pieza de tierra de 5 barcillas sembradio situada en el término de dicha villa de Alayor y parage denominado Camp-Vert, lindante al Norte con el camino de este nombre al Este y Sur con tierras de

Antonio Febrer y Villa'onga y al Oeste con otras de Maria Enrich y Saura, justipreciada en 1333 pesetas y arrendada en 19 pesetas 50 céntimos anuales.

Otra pieza de tierra de tres barcillas sembradio denominado Ne Saca situada en el parage llamado B'niazau del mismo término de Alayor lindante al Norte con el camino público, al Este con tierras de Basilio Pons y Pons al Sur con otras de Miguel Jover y al Oeste con otra de Gabriel Pons y Castell justipreciada en 500 pesetas y arrendada en 10 pesetas anuales.

Otra pieza de tierra de 27 áreas situada en Rafal Pulit ó las Corteradas del mismo término de Alayor lindante al Norte con cercado de Lorenzo Riudavets al Este con el predio Rafal Pulit al Sur con cercado de Lorenzo Sintes y Ameller antes de la herencia de Gabriel Sintes y Orfil y al Oeste con un camino sendero justipreciada en 350 pesetas y arrendada en nueve pesetas anuales.

Dichas fincas pertenecen á los menores Antonio Sintes y Anglada y Bartolomé, Lorenzo y Francisco Sintes y Sintes y otros coparticipes, y no se admitirán posturas inferiores á los respectivos justiprecios de las mismas pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el espediente sobre venta de dichas fincas.

Dado en Mahon á 13 de Marzo de 1873.—Rafael Blasco —Juan Allés, Esno.

Jaime Tutzó

SASTRE.

Acaba de llegar, procedente de Barcelona donde tenia establecido su taller, y ofrece al público mahonés su nuevo establecimiento situado en la calle del Castillo núm. 47.

Zorra atun salado

Fresco y de superior calidad á 14 céntimos la tercia se vende en la calle de Adnover n.º 1 esquina á la calle Nueva, casa de Gimier.

Letras de cambio.

Véndense en esta Imprenta.

LIBRERIA

DE

PASCUAL HERNANDEZ.

Calle Nueva núm. 7.

En este establecimiento se encuentra un grande y variado surtido de devocionarios y semanas santas, los hay en piel color, imitacion piel Rusia, chagrin, de búfalo, marfil y nacar desde 6 rs. á 200 rs.vn. uno.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.

Mahon, 1873. Imp. de M. Parpal, Bastion 39.